

Freiwillige Feuerwehr MONIHOLZ - Jahresbericht 2022

Am 05. Jänner 2022 wurde die Mitgliederversammlung abgehalten. Neben dem Rechnungsabschluss 2021 wurde auch der Ankauf eines Mannschaftstransportfahrzeuges beschlossen. Der Mitgliederstand beträgt derzeit 37 Aktive und 9 Reservisten.

Veranstaltungen:

Bei der am Ostermontag, 18. April in den Räumen der Therapiestätte in Grainbrunn durchgeführten Blutspendeaktion konnten 183 SpenderInnen begrüßt werden.

Ein Höhepunkt im heurigen Jahr war sicher das Feuerwehrfest mit der Segnung des neuen Feuerwehr- und Gemeinschaftshauses. Nach der Festmesse zelebriert von unserem Moderator Krystian Lubinski und musikalisch umrahmt vom Musikverein Sallingberg folgte der Festakt. Zu diesem konnte Kommandant Alexander Wimmer zahlreiche Ehren- und Festgäste wie Landesrat Ludwig Schleritzko, Landesfeuerwehrkommandant Stellvertreter Martin Boyer, Bezirkshauptmann Michael Widermann, Bürgermeister Leopold Bock, Ehrendienstgrade, Patinnen, Bezirks- und Abschnittsfeuerwehrkommandanten sowie Funktionäre und Abordnungen der Feuerwehren aus den Abschnitten Ottenschlag, Zwettl und Gföhl herzlich begrüßen. Der Kommandant berichtete, dass das neue Gebäude in 3-jähriger Bauzeit von 2018 – 2021 errichtet wurde und die Kosten von € 600.000,-- vom Land NÖ, Marktgemeinde Sallingberg und Eigenmitteln und Eigenleistungen der Freiwilligen Feuerwehr Moniholz abgedeckt wurden. Alle Festredner gratulierten zu der besonderen Leistung, den umfangreichen Arbeitsstunden und dem neuen Zentrum von Moniholz.



5 junge Feuerwehrmitglieder konnten angelobt werden und zum Schluss wurden noch einige Auszeichnungen für langjährige verdienstvolle Tätigkeit im Feuerwehr- und Rettungswesen übergeben: Leopold Bock und Manfred Guttman 50-jährige Tätigkeit, Gerhard Steindl 40-jährige Tätigkeit und Thomas Bock Verdienstzeichen 3. Klasse.

Kommandant Alexander Wimmer wurde beim Abschnittsfeuerwehrtag in Ottenschlag mit der goldenen Verdienstmedaille für 75 malige Blutspende ausgezeichnet.

Im Herbst konnten die Künstler wieder die „Tage der offenen Ateliers“ in Zusammenarbeit mit dem Verschönerungsverein und der Feuerwehr Moniholz durchführen und waren ein sehr guter Erfolg.

Erfolgreiche Wettkampfgruppe

Nach der zweijährigen Corona-bedingten Pause wurden im heurigen Jahr wieder Leistungsbewerbe (ohne Staffellauf) durchgeführt. Auf Grund von Zeit- und Personalmangel konnten wir nur am 53. Abschnittsfeuerwehrleistungsbewerb in Ottenschlag teilnehmen und diesen auch in der Wertung Bronze mit Alterspunkten gewinnen. Der Wanderpreis Hl. Florian wurde somit verteidigt. Beim 70. Landesfeuerwehrbewerb Anfang Juli in Tulln, welcher seit 2002 verschoben wurde, erreichten wir 470,92 Punkte (ohne Staf-



fellauf) was schließlich den hervorragenden 8. Platz in der Wertung Bronze B bedeutete. Beim 13. Bundesfeuerwehrleistungsbewerb vom 26. – 28. Aug. 2022 in der NV-Arena in St. Pölten, wofür wir uns in den Jahren 2017 – 2019 qualifizieren konnten, erreichten wir Platz 25 mit einer Angriffszeit von 41,62 Sek. aber leider 10 Fehlerpunkten. Mit der Schlussfeier, Siegerehrung, Übergabe der Urkunden und Teilnehmerabzeichen am Sonntag gingen der 13. Bundesbewerb und auch die Bewerbungssaison zu Ende.



Einsatz-, Übungs- und sonstige Tätigkeiten

Mitglieder der FF Moniholz haben an der Abschnitts-Funkübung in Großnondorf am 29. Okt., an der Unterabschnittsübung in Grainbrunn am 25. Nov. 2022, Thema Elektrofahrzeuge und an der Feuerwehrkommandanten-Fortbildung teilgenommen. Unsere jungen Feuerwehrmitglieder Johannes Allinger, Tobias Manhartsberger, Stefan u. Michael Schnait, Lukas Tanzer sowie Niklas Waglechner absolvierten den Funklehrgang, Arbeiten in der Einsatzleitung.

Neben einigen Einsätzen, Freimachen von Verkehrswegen nach Sturmereignissen, hatten wir am 21.12.2022 noch eine PKW-Bergung zu bewältigen. Das Auto eines Postzustellers hatte sich auf einer abschüssigen Gemeindestraße selbständig gemacht, stürzte über eine Böschungsmauer und blieb auf der Beifahrerseite auf einer Grünfläche liegen. Mit Unterstützung der FF Grafenschlag wurde das Fahrzeug angehoben und mit Muskelkraft wieder auf die Räder gestellt. Da sich der Fahrer nicht im Fahrzeug befunden hatte und am Dorfplatz keine Personen unterwegs waren, gab es keine Verletzten.



Im Jahr 2022 wurden noch Möbel, Küchenausstattung, Biertisch-Garnituren für unser Feuerwehr-Gemeinschaftshaus angekauft sowie eine Anzahlung für das neue Mannschaftstransportfahrzeug VW Kombi geleistet.

Die FF Moniholz dankt allen Freiwilligen, Unterstützern, Helferinnen, Verschönerungsverein, Line-Dancern sowie bei den Firmen und der Marktgemeinde Sallingberg und **wünscht ein schönes Weihnachtsfest und ein erfolgreiches, gesundes Jahr 2023.**